
École élémentaire Henri Wallon    
Compte-rendu du conseil d'école du 19 octobre 2012

Étaient présents :  M Hmani, représentant du maire, Mme Hulot, Mme Legallois, Mme Raouy, Mme 
Rebelo, Mme Bonnette, Mme Ghanem, Mme Lourenco, M Fleury, Mme Honorio, M Legallois, 
représentants de parents d’élèves, mesdames et messieurs les enseignants de classe, Mme Daumas, Mme 
Le Biez, Mme Cavadini, membres du réseau d’aides spécialisées.

Étaient excusés :  Mme Carfantan, DDEN, Mme Cohen, enseignantes. Mme Kettouche, Mme Laurenço, 
représentantes de parents d'élèves 

Ont été abordés et débattus les points suivants :

1 – Rentrée et effectifs 2012 - 2013
L'effectif actuel est de 253 élèves, ce qui fait une moyenne de 19,5 élèves par classe. Il y a eu sept 
radiations depuis septembre, dus à des déménagements, trois à venir. Quatre arrivées sont prévues ; 
L'effectif faible permet d'avoir de bonnes conditions de travail dans les classes mais le risque de fermeture 
de classe est toujours présent. Le service municipal de l'enseignement  estime que les effectifs sont 
susceptibles de remonter l'an prochain.
2 – Projet(s) d'école
La nouvelle inspectrice de la 10ème circonscription, Mme Cervoni, poursuit le travail engagé par Mme 
Souron, notamment le projet « Bien parler », la liaison avec le collège, l'apprentissage des langues.
L'école est engagée dans la mise en place de projets et d'outils, pour certains depuis quelques années  : 
carnets de liaison, conseil des délégués, bibliothèque, tri des déchets, carnets littéraires et culturels, suivi 
des parcours d'élèves, site internet d'école, utilisation de l'informatique dans les classes. D'autres projets 
sont mis en route cette année : chorales, éducation à la sécurité, robotique (une classe de CM2 et une 
classe de CE1 participent à ce projet cette année), rallye lecture et rallye maths.
Quelques classes vont participer à des projets proposés dans le cadre du partenariat avec la municipalité : 
parcours cinéma (CM2b), tri des déchets (CE2a), initiation au tennis de table (CM1b). 
Les enseignantes de CP ont prévu de partir en classe découverte autogérée (à confirmer).
3 – Parents d     'élèves  
Comme les précédentes années, les enseignants recevront les parents d'élèves un samedi matin afin de leur 
remettre le livret scolaire de leur enfant. Le 1er livret scolaire sera remis aux parents le samedi 15 
décembre, le second le samedi 23 mars. Le troisième livret scolaire sera remis aux enfants qui le 
transmettront à leurs parents.
Quelques enseignants proposeront aux parents d'élèves de venir passer un moment dans la classe pour 
mieux comprendre le travail de leur enfant à l'école et ce que l'on attend d'eux.
L'équipe enseignante et les parents élus souhaitent également organiser des réunions avec l'ensemble des 
parents afin d'échanger autour des problématiques de l'école. Le principe de réunions sur des thèmes 
déterminés à l'avance sera étudié cette année afin de mobiliser un nombre plus important de parents.
4 – Règlement intérieur
Aucun changement n'est proposé dans le règlement intérieur de l'école, adopté à l'unanimité.
5 – Remplacement des enseignants en cas d'absence
Depuis la rentrée scolaire, plusieurs absences d'enseignants n'ont pas été remplacées : 10 jours non 
remplacés sur un total de 23 jours d'absence. Les enfants sont ces jours-là répartis dans les classes avec un 
travail à mener en autonomie. Cette situation, due en grande partie à la mobilisation des personnels pour 
remplacer les nouveaux enseignants partant en stage de formation, devrait s'améliorer au mois de 
novembre.
6 -  Réseau d'Aide Aux   É  lèves en Difficulté  
Sur les trois postes du réseau d'aide, seul le poste de psychologue scolaire a été pourvu avec l'arrivée de 
Mme le Biez. Les postes de maître E et de maître G n'ont pas été pourvus. Pour palier en partie à ce 
manque, Mme Cavadini, maître G qui intervient à l'école Lucie Aubrac, et Mme Daumas, maître E qui 
intervient à l'école Voltaire, interviendront également à l'école Wallon. Ceci permettra de maintenir les 
aides rééducatives (aide G) et dans une moindre mesure les aides pédagogiques (diminution des aides de 
moitié par rapport à l'an passé).



7 – Différenciation du travail dans les classes
Les représentants de parents ont posé la question des élèves les plus rapides dans les classes et du travail 
qui leur était proposé lorsqu'ils finissent avant les autres élèves. Les enseignants expliquent qu'il y a tout 
d'abord une différenciation dans le travail donné dans la classe : les enfants qui sont déjà avancés dans une 
notion ont un travail plus complexe, plus long. Ensuite, les enseignants proposent à ces élèves du travail 
autonome (entraînement au calcul, à la lecture …) avec pour certains la mise en place d'un plan de travail 
qui guide l'élève dans ce travail en autonomie.
8- Cantine     : qualité et quantité  
Les parents ont souhaité avoir un avis sur la qualité et les quantités servies à la restauration scolaire. Cette 
question a été l'occasion de faire le point avec l'équipe de la restauration scolaire en cette rentrée 2012 
(voir document ci-joint).

Le prochain conseil d'école aura lieu le mardi 19 février.

M. Tilly, directeur Pour les parents d’élèves élus, Mme Hulot


